



A la ceremonia, que se efectuó en el Centro de Extensión de la UC, concurrieron numerosas personas

## Arrate contó cómo escribió su primera novela

En la noche del martes, en el Centro de Extensión de la Universidad Católica, se lanzó la novela *Los regresos de Azul*, del presidente del Partido Socialista, Jorge Arrate.

A la ceremonia asistieron personas de los medios cultural y político. Entre ellos, los presidentes de los partidos Comunista, Volodia Teitelboim; Demócrata Cristiano, Andrés Zaldívar; y de Renovación Nacional, Andrés Allamand.

La presentación estuvo a cargo del director de *Apst*, Marcelo Contreras, la periodista Mónica González, el editor del suplemento literario de *La Epoca*, Mariano Aguirre, y el escritor Antonio Skármeta.

El primero en intervenir fue Mariano Aguirre, quien recordó la época en que era alumno del Instituto Nacional junto a Arrate.

Relató la afición del presidente del Partido Socialista al fútbol:

—Cuentan las crónicas que Jorge Arrate se muere por Colo Colo, aunque yo no estoy muy convencido de eso. Para mí sigue siendo de Everton de Viña del Mar.

—Después contó que en sexto humanidades se toparon con Antonio Skármeta, "que era delgado y con



SALVADOR GONZALEZ

Jorge Arrate, Mónica González, Marcelo Contreras, Mariano Aguirre y Antonio Skármeta.

frondosa cabellera".

Luego Aguirre comentó el nuevo libro:

—Parte del libro no está "escrito" por Jorge Arrate, sino que por un abuelo que, impulsado por su nieto, lo hace. Incluso discute y es criticado por ella.

Después le tocó el turno de presentar el libro a la periodista Mónica González:

—Antes de leerla estaba segura de que no me iba a gustar, porque por el hecho de ser una novela de un

político que la escribió en un país tan fome, sentía que no podía ser buena—, aseguró.

Dijo luego que después de leerla "con cierta distancia" le vinieron a la mente tiempos pasados:

—Me acordé de canciones que creí olvidadas y hasta el olor de algunas comidas. Con ella, muchos lectores sentirán nostalgia—, aseguró.

El tercero en presentar la obra fue el escritor Antonio Skármeta, quien la comentó y leyó algunos de sus párrafos.

Por último, Jorge Arrate contó cómo escribió *Los regresos de Azul*. Relató que lo hizo a fines de 1986, seis o siete meses antes de volver a Chile desde su exilio:

—Estaba marcado por regresar pronto, y eso se acentuó más cuando autorizaban a regresar a mis amigos.

Señaló que en esa época trabajaba en el Instituto Para el Nuevo Chile de Rotterdam, "donde fui quedando solo por el retorno de los demás. Allí escribí la novela".

añadió que no la volvió a leer hasta fines del año pasado: "Me entreteve bastante y ocupé las fines de semana en reacomodar el texto".

Concluyó diciendo que se sentía contento por haberse liberado del manuscrito "y por haber hecho una cosa que no es propia de mi actividad normal".

Cuando los asistentes ya se estaban retirando, Arrate volvió a intervenir para aclararle a Mariano Aguirre que también le gustaba el equipo de la Universidad de Chile:

—A Mariano se le olvidó también recordar cuando hacíamos fogatas en el Parque Forestal con hojas secas y una botella de pisco...

*La Epoca* Jul. 26, 1991, p.37 664820

## Arrate contó cómo escribió su primera novela. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Arrate contó cómo escribió su primera novela. [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile